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扫码下载新民客户端

! ! ! !本报讯 市委常委会昨天下午
举行会议，传达学习习近平总书记
在深化党和国家机构改革总结会议
上的重要讲话精神，听取上半年全
市经济社会发展形势和下半年重点
工作建议的汇报，研究落实减税降
费政策、推进上海“四大品牌”建设、
新一轮服务业扩大开放、加强和改
进市级机关党的建设等事项。市委
书记李强主持会议并讲话。
会议指出，要深入学习领会习

近平总书记重要讲话精神，坚持和
加强党的全面领导，着力推进机构
职能优化协同高效，把机构改革的
“后半篇文章”做细做实做好。以深

化机构改革为契机，强化改革系统
集成，持续推动全面深化改革向纵
深发展。把握新机构新职能提出的
新要求，结合“不忘初心、牢记使命”
主题教育，不断增强干事创业敢担
当的真本领，努力开创各项工作新
局面。
会议指出，要保持战略定力，坚

定信心、鼓足干劲，增强忧患意识、
危机意识，倍加努力、奋发有为地做
好下半年工作。把稳增长放在更加
重要位置，既要坚持高质量发展!也
要保持一定的发展速度，在抓投资、
抓项目、抓招商上下更大功夫。坚持
创新转型和加快发展不动摇，大力

推动改革突破、产业集聚、功能强
化。发展优势产业、保持均势产业、
淘汰劣势产业，努力形成多点支撑、
多点发力的良好态势。抓好政策落
地和安商稳商工作，进一步提振市
场主体信心。

会议审议通过《关于我市做好
当前财政收支预算管理支持落实
减税降费政策的贯彻落实意见》，
指出要坚决贯彻落实中央有关减
税降费的各项决策部署，让企业和
人民群众有实实在在的获得感。做
好长期过“紧日子”的准备，进一步
压减一般性支出，规范财政收支，
做好底线管控，真正把资金用在

“刀刃”上，发挥好政府投资的导向
作用。
会议指出，要紧扣目标任务，聚

焦重点发力，加快提升上海“四大品
牌”的显示度和辐射力。积极破解瓶
颈问题，进一步激活市场主体、优化
营商环境、集聚顶尖人才。加强统筹
协调，明确职责分工，形成强大合
力，全力推动“四大品牌”建设各项
政策和行动计划落地见效。
会议审议通过《上海市新一轮

服务业扩大开放若干措施》，指出要
对标国际最高标准、最好水平，提高
上海服务业改革深度和开放广度，
提升全球资源配置能力，增强“五个

中心”建设能级。大幅度放宽市场准
入，打造国际一流营商环境，构筑国
际人才集聚高地，助力上海经济结
构调整、转型升级。
会议审议通过《关于加强和改

进市级机关党的建设的实施意见》，
指出要深入学习贯彻习近平总书记
在中央和国家机关党的建设工作会
议上的重要讲话精神，把党的政治
建设摆在首位，坚持问题导向，力戒
形式主义、官僚主义，牵住责任制这
个“牛鼻子”，把上海机关党建抓细
抓实、抓出特色，全面提升机关党建
工作质量水平。
会议还研究了其他事项。
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! ! ! !本报讯 市委常委会昨天上午
举行“不忘初心、牢记使命”主题教
育调研成果交流会。市委书记李强
指出，调查研究是贯穿“不忘初心、
牢记使命”主题教育始终的要求，要
深入学习贯彻习近平总书记关于
“不忘初心、牢记使命”的重要论述
和在内蒙古指导开展主题教育时抓
“四个到位”的指示要求，坚持以调
查研究检视初心、破解难题、推动工
作，着力解决人民群众反映强烈的
突出问题，努力使主题教育的实际
成效转化为创造新时代上海发展新
传奇的强大动力。
“不忘初心、牢记使命”主题教

育中央第六指导组组长宋育英、副
组长金德水，市委副书记、市长应
勇，市人大常委会主任、党组书记殷
一璀，市政协主席、党组书记董云
虎，市委常委廖国勋、于绍良、郑钢
淼、陈寅、翁祖亮、周慧琳、凌希出席

会议。
根据市委“不忘初心、牢记使

命”主题教育部署安排，会前，市委
常委同志结合各自工作实际，聚焦
贯彻落实习近平总书记考察上海
重要讲话精神，聚焦城市发展和基
层社会治理的难点瓶颈，聚焦群众
反映强烈的突出民生问题，聚焦加
强党的建设等主题，深入基层一
线，认真调查研究，了解实情、找准
问题、查明症结。调研成果既有对
原因的剖析，也有解决问题的思
路，更有破解难题的硬招，为检视
问题、整改落实、推动工作打下良
好基础。大家表示，通过这次调研，
进一步密切了与群众的联系，增进
了对群众的感情，增强了干事创业
的担当精神。要抓好调研成果运
用、突出问题整改和相关工作改
进，真正使调研的过程成为加强对
党的创新理论领悟的过程，成为保

持同人民群众血肉联系的过程，成
为推动事业发展的过程。
李强指出，我们无论做什么工

作，都要记住为什么出发，都要站
稳人民立场、牢记群众观点。要坚
持以调查研究检视初心。民生之痛
老百姓最有体会，发展难题第一线
最有发言权。了解民情、掌握实情，
就是要感同身受民生之痛、身体力
行发展之策，让决策更符合实际，
让政策更接地气。要以群众为镜审
视立场，拜群众为师改进工作，使
调查研究成为自觉对标、校正坐标
的过程，成为检视初心、擦拭初心
的过程。
李强指出，要坚持以调查研究

破解难题。许多问题解决的关键，就
在于决心够不够大、作风够不够实、
肩膀够不够硬，有没有一抓到底的
韧劲、毅力和办法。面对难题，必须
拿出一股子气和劲，练就一身硬本

领，以钉钉子精神，持之以恒、攻坚
突破、务期必成。要围绕事关全局、
事关长远发展、事关群众切身利益
的大事，聚焦关键环节、瓶颈制约、
难中之难，勇于挑最重的担子、啃最
难啃的骨头，努力为全国发展闯出
更多新路、作出更大贡献。
李强强调，要坚持以调查研究

推动工作，自觉把调查研究作为经
常性的工作方法，作为科学决策的
必经环节，更好推动各项工作落
实。既要紧盯此次调研发现的问题
不放松，更要对各自分管工作进行
再梳理，列出清单、提出对策、排出
时限，真正使调查研究成为谋事之
基、成事之道，真正解决问题、推动
工作，让人民群众有更多的获得感
和感受度。领导干部要作好表率、
当好示范，对照问题深刻检视，拿
出办法有效整改，一抓到底、善始
善终。要一级做给一级看，一级带

着一级干，把好作风带出来，把重
点工作往前推。
李强就旧区改造交流调研成果

时指出，群众是一面镜子，民生是最
大政治，难题最考验担当，落实要握
指成拳。我们对群众感情真不真、为
群众办事实不实，群众心里最清
楚。只有和群众坐到一条凳子上，
真正走到他们心里去，我们的事业
才能获得无穷动力。民生连着民
心，民心连着党心。要以百姓心为
己心、以百姓难为己难、以百姓痛
为己痛、以百姓盼为己盼，在解决
民生难题上全情投入、全力以赴。
越是面对急难险重，越要讲担当、敢
担当。事关群众切身利益的事，再难
也要想办法解决。要高效协同、创新
突破，将心比心、换位思考，把自己
真正摆进去、把责任摆进去，以创新
的思路办法推动旧区改造等各项工
作攻坚突破。

! ! ! !青年人才成长之路有什么困
惑，科技创新发展有何难点，创新道
路上遭遇了哪些痛点……到“上海
科技工作者之家”来说说心里话吧。
“不忘初心，牢记使命”，日前上海市
科协开展了一次别开生面的党员主
题教育活动———召开青年科技人才
专题调研座谈会，邀请企业、高校和
科研机构等科技创新一线的优秀科
技专家，走进科学会堂坐坐聊聊，深
入交流青年科技工作者的成长之路
和思想心声。市科协从自身职能出
发，聚焦青年科技工作者的痛点、难
点和堵点，力争做好“点对点”的科
技创新服务。

科技!创业

年轻人有话说

“我是达观数据董事长陈运文，
获得了今年的上海市青年杰出科
技贡献奖，我自己就是从学术界进
入到产业界的。”在技术更新换代
快的行业领域，怎么样能够吸引青
年优秀人才加入，是陈运文的当务

之急。他去年到美国斯坦福大学和
伯克利大学访问，深感在加州硅谷
地区学术界和产业界交流非常密
切，“大学教授经常在大型企业里面
担任科技导师，企业骨干也会到学
校做研究。他们有很多联合课题，联
合学术成果也非常丰富。特别希望
在上海，也能够把产学研一体化更
好地推动起来。”
目前，创业企业和上海高校也

有一些合作。不过，高校青年老师还
是有点“羞答答”，跟企业合作好像
有一点是不务正业的感觉，学校对
青年教师在企业里做课题研究，整
体来说支持力度还不是特别大。实
际上，“在我们计算机领域，最优秀、
最前沿的技术火花，往往就在一线
青年科研人员的头脑中。很多三四

十岁的中青年计算机专家，是真正
走在学术最前端的。”

来自复旦大学物理系的张远
波，大学毕业后出国留学。在国外拿
了博士，做了博士后，"#$#年底回
国。“回国九年，国内的创新环境发生
了很大变化，发展方向越来越好。在
吸引海外人才方面，中国留学生里面
最优秀的人才已经回来很多了。更长
远来看，接下来就是如何吸引全世界
的优秀人才到上海来。”在他看来，国
内优秀科技人才要不断争取的各种
“帽子头衔”，不是太多，而是有点少。
“假如没有帽子的话，水平可能差不
太多的科学家之间，所能获得的支持
和资源就差别非常大。比如在物理研
究领域，国家‘杰青’就那么几个，但
是做得好的科学家远远不止这个数。

特别是过了四十几岁，能够去争取的
帽子就真的很少了。”

服务!助力

让更多人成才

“很高兴听到了诸多青年人才
的肺腑之言，在座很多是科技精英
和青年科技英才，对上海的科技创新
都是深有感情，充满期待的。”市科协
党组书记、副主席马兴发热切回应了
青年科技工作者的建议和希望。科协
是党和政府联系广大科技工作者的
桥梁和纽带。服务广大科技工作者，
提高全民科学素养，是科协的一份
初心，更是责任和使命。目前，上海
市科协下属有 "#$个学会，很多基
金和研究会，承担着一系列重要的
科技人才举荐和支撑的工作。

例如，每两年评一次的上海市
科技精英，已经坚持了三十年。在
$%&位科技精英获奖者或提名奖当
中，产生了 '&位两院院士；上海市
青年科技英才的评选起步较晚，在
获奖者中也已产生了 '名中科院院
士。“怎么更好地服务和帮助青年科
技工作者，创造更好的学术环境、科
学道德和科学精神，是我们一直在
深深思考、着力努力的方向。”
参与座谈的市科协党员干部也

纷纷表示，从青年科技人才分享的
成长故事中，得到了许多启发。接下
来，要努力提升学术服务的水平，创
新工作方式方法，加强学科交叉和
融合，助力更多名不见经传的青年
科技工作者成才，甚至“成名”。

本报记者 马亚宁
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使主题教育成效转化为上海发展强大动力
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市科协助科技创新排堵解难

听青年科技人才说说心里话

不不忘忘初初心心 牢牢记记使使命命


